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Liliane Neiva de Arruda: Só um minutinho só, porque eu 
preciso gravar isso aí. Só um minutinho porque eu preciso gra-
var a fala, que eu estou apresentando você.

Fernanda Simon Cardoso: Mas Liliane, só para ficar com a 
consciência tranquila, será que seria legal validar com a Meire, 
sobre isso que ela vai falar.

Liliane Neiva de Arruda: Isso, só um minutinho, por favor. A 
gente esta em contato com ela aqui, espera aí.

Fernanda Simon Cardoso: Tá legal.
Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Gente desculpa. Eu 

estou aqui muito irritada com essa nossa internet, eu vou tentar 
compartilhar e aí eu vou, já conversei com a (som ininteligível) 
a gente já teve um problema essa semana, eles garantiram que 
não ia dar o problema e eu estou com problema novamente. Eu 
vou tentar compartilhar tá, se eu não consegui aí eu passo para 
Fernanda enquanto a gente arruma aqui.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Obrigado Meire.
Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Eu vou falar um pouco 

para vocês que lá na última reunião que eu participei com 
vocês, vocês pediram para mim tá apresentando um pouco o 
que era a coordenação de Educação Ambiental, que a gente 
costuma chamar de UMAPAZ. Eu vou compartilhar aqui com 
vocês... Estão vendo alguma coisa gente?

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Está entrando, não saiu... 
Voltou.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Como que eu coloco 
em modo apresentação aqui, é que tem tanta coisa aberta.

Liliane Neiva de Arruda: Entrou Meire.
Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Estão vendo a tela?
Carlos Eduardo de Vasconcellos: Agora sim. Alguém não 

tá vendo?
Liliane Neiva de Arruda: Para mim está Carlos.
Jaciara Schaffer: Bom dia a todos, tá vendo aqui a imagem 

da UMAPAZ.
Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Está vendo, então ta. 

Precisa ver como é que mudo.
Jaciara Schaffer: Vai só à seta, Meire.
Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Não, é que tá agora 

que a gente viu aqui. Eu tive que abrir ela, eu estou com proble-
ma aqui no computador. Bom, para quem não conhece nós so-
mos a coordenação de Educação Ambiental, da Secretaria do 
Verde da Prefeitura de São Paulo, nós estamos aqui no lugar 
privilegiado e aqui só para mostrar um pouco para vocês, aqui é 
o nosso quintal na primavera. Tipo Ana, ela deixa todo o esta-
cionamento da UMAPAZ carregado de flores. Eu gosto sempre 
de começar a nossa apresentação dizendo uma frase do Paulo 
Freire, que eu acho que é o nosso mentor “Educar é impregnar 
de sentidos o que fazemos a cada instante”. Então a UMAPAZ 
como eu já falei, ela promove, assegura, fomenta e dissemina a 
Educação Ambiental na Cidade de São Paulo. O propósito é 
contribuir para a formação de Educação Ambiental nos diferen-
tes segmentos da população de forma criativa, crítica e autôno-
ma, de modo que construam um conhecimento sobre a situação 
e perspectivas sócios ambientais capazes de incorporar hábitos 
e estilos de vida amigáveis compatíveis com a sustentabilidade 
da vida da cidade e no planeta. A visão é ser uma instituição 
pública em rede que constitui, a um tempo, elemento um agluti-
nador e potencializador de iniciativa já existentes e um ponto 
de disseminação pública de informações, conhecimentos e ex-
periências de educação socioambiental e convivência pacífica 
na cidade de São Paulo. Nossos valores, a responsabilidade am-
biental; Cultura de paz e não violência; Acesso Universal à infor-
mação; transdisciplinaridade e interculturalidade. Nós temos 
uma metodologia diferenciada, isso desde que nós existimos 
desde 2006 que promove a possibilidade que a gente chama de 
um livre percurso de aprendizado. Ela promove a possibilidade 
de cada pessoa poder trilhar seu próprio caminho de aprendiza-
do, iniciando um percurso a partir dos seus interesses e sendo 
acompanhado e estimulado a inserir-se num processo articula-
do de capacitação, e por conta disso nossa programação é in-
tencionalmente bastante diversificada em termos de conteúdo e 
práticas. Então a pessoa vem aqui com uma vontade de fazer 
um curso de jardinagem e sai daqui com diversos cursos e 
aprendizados na área de Educação Ambiental, na área de Meio 
Ambiente e Cultura de paz. A UMAPAZ, ela é composta por cin-
co Escolas, então nós temos a Escola Municipal de Jardinagem, 
essa Escola ela foi criada na Prefeitura há muito tempo, muito 
antes da Secretaria do Verde, enfim, ela fez se eu não me enga-
no esse ano, eu não sei se foram 47 anos ou 46 anos de experi-
ência, ela começou por uma necessidade da Prefeitura de for-
mar os jardineiros, os funcionários que seriam os jardineiros 
que iriam cuidar das praças e de espaços públicos da Cidade e 
aí a gente foi né, a própria escola foi se aprimorando, e foi am-
pliando o leque para dar esses cursos também para os Muníci-
pes. Então hoje a gente é um dos cursos mais procurados, a 
gente tem um curso de jardinagem e hoje nós estamos também 
com várias oficinas, porque o curso de jardinagem ele é exten-
so, ele é de quase 3 meses, mas a gente tá com várias oficinas 
nessa área de jardins, de paisagismo, de hortas, de composta-
gem, tudo para que a gente possa abranger todas as possibili-
dades e os Munícipes que têm interesse. Nós temos o departa-
mento, a Divisão dos Planetários Municipais, antes essa divisão 
era composta pelos dois planetários, do Ibirapuera e o do Car-
mo e a Escola de Astrofísica, com a concessão a gente passou 
só a fazer a fiscalização dos trabalhos do planetário do Ibira-
puera e da Escola de Astrofísica e ficamos com a gestão do 
Planetário do Carmo, que é um espaço maravilhoso que fica lá 
na zona leste, e ele é muito lindo mesmo, e lá a gente traz o 
conhecimento, aproximação do planeta para terra. Então a 
gente tem visitas monitoradas, falando de astronomia dos pla-
netas, falando de como as mudanças climáticas interferem nes-
se processo. Nós estamos agora com, como a gente ficou esses 
dois anos aí online como todos, a gente desenvolveu no jogo 
“Minecraft” o Planetário do Carmo, então as crianças e as pes-
soas, os professores, os alunos, conseguiam entrar nessa plata-
forma do Minecraft e visitar o Planetário do Carmo de maneira 
online. Bom, eu também tenho a Divisão de Formação e Educa-
ção Ambiental e Cultura de Paz, eu costumo dizer que essa divi-
são é que dá estrutura para manter a Universidade que fica 
aqui no portão 7A. Nós temos 3 auditórios, nós temos cinco sa-
las de aula, então esta divisão ela é a que mantém, a mantedo-
ra junto com a Escola de Jardinagem, das formações e das ca-
pacitações que a gente faz dentro da Universidade. Dentro dela 
também temos vários programas, temos um programa de Saú-
de, temos um programa de Metodologias Integrativas, temos o 
programa Carta da Terra e a Carta da Terra é um dos programas 
que a gente sai para os territórios dentro desta divisão. Temos o 
DDPEA, que a Fernanda tá aqui, ela vai apresentar depois um 
pouquinho para vocês o edital que está em construção. O 
DDPEA, eu costumo dizer que a minha divisão mais andarilha, é 
a Divisão de Difusão e Projetos em Educação Ambiental, porque 
que ela é uma andarilha, porque ela não tá aqui, se você quiser 
ver a Fernanda ou a equipe dela na UMAPAZ é só quando a 
gente marca reunião, porque é a divisão que está nos territó-
rios, então eles estão nos parques, eles estão as vezes em céus, 
fazendo as suas atividades, trazendo um pouco o território, le-
vando um pouco a UMAPAZ para os territórios. Então eles vão 
se a gente tem alguma intervenção junto a um parque que tá 
implantação ou junto ao SEAB por conta de habitação, eles vão, 
eles analisam, fazem um projeto onde a gente consegue fazer 
um projeto de melhoria de qualidade de vida nesses espaços. E 
eu tenho agora, nós temos agora a Escola de Agroecologia de 
Parelheiros, eu falo que é o nosso bebezinho, ela foi criada, 
nasceu um mês antes de a gente entrar em pandemia em 2020, 
nós ficamos num processo aí trabalhando muito online. Essa 
Escola ela veio da necessidade de uma legislação e também de 
um plano de desenvolvimento econômico grau, ela está situada 
no primeiro Parque Urbano de uma área rural, então ela fica lá 
no Parque Nascente do Ribeirão Colônia. Eu convido todos a 
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Os sorteios públicos que definirão a ordem de contratação 

dos(as) credenciados em cada linha programática, conforme 
item 8.9 do Edital de Credenciamento para Formadores(as) Nº 
001/ SVMA.G/2022 e respectivos subitens, será realizado no dia 
24 de junho, sexta-feira, às 11h, na sede da UMAPAZ (Avenida 
IV Centenário, 1268, Parque do Ibirapuera, São Paulo/SP).

 DEPTO DE PARTICIPAÇÃO E FOMENTO A 
POLÍTICAS PÚBLICAS

 164° REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
CONFEMA

Data: 10/06/2022
Duração: 01h31min.
Participantes: 
Carlos Eduardo de Vasconcellos
Priscila Santana Gonsalves da Fonseca
Camila Martins Pinto
Kaue de Silva Freitas Tavares
Marco Antônio Lacava
Jaciara Schaffer
José Ramos de Carvalho
Delaine Romano
Alessandro Luiz Oliveira Azzoni
Meire Aparecida Fonseca de Abreu
Fernanda Simon Cardoso
Liliane Neiva de Arruda
Cecilia Preturlan
Carlos Eduardo de Vasconcellos: Bom dia a todos e a todas. 

Vamos lá, então bom dia os presentes iniciaremos a nossa 164ª 
Reunião Plenária Ordinária do Conselho do Fundo Especial do 
Meio Ambiente Desenvolvimento Sustentável CONFEMA, que se 
realiza na data de hoje 10 de junho de 2022 sexta-feira, inician-
do às 10h:07m. De forma virtual pela plataforma Microsoft Te-
ams. Eu passo agora palavra à nossa coordenadora Sra. Liliane 
Arruda para dar início a nossa união e pauta do dia, obrigado 
pela presença de todos.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Secretário Carlos, bom 
dia a todos conselheiros presente aqui, passando agora para 
o expediente do dia primeiro ponto do expediente. Dando 
encaminhamento ao expediente para cumprimento da pauta 
passamos para Apreciação e Deliberação da ATA da 163ª Reu-
nião Plenária Ordinária do CONFEMA. Passando para o segundo 
ponto do expediente, apresentação e posse dos Conselheiros do 
CONFEMA representantes da Secretaria Municipal da Fazenda. 
Representante da Secretaria Municipal da Fazenda Kauê Silva 
de Freitas, Titular presente aqui conosco, Camila Martins Su-
plente ainda não está presente, mas já estou dando posse para 
ela. Kaue seja bem-vindo conosco, te dou uma palavra de 3 
minutos para você dar o seu seja bem vindo conosco aqui, para 
as pessoas te conhecerem, seja bem-vindo Kaue.

Kaue Silva Freitas Tavares: Bom dia, obrigado pelas boas-
-vindas. Estou aqui representando a Secretaria da Fazenda, e 
estou aqui para cumprir meu papel e para o que vocês precisa-
rem, estou aqui e estou à disposição, muito obrigado.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Obrigado Kaue, parabéns.
Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Kaue, parabéns.
Carlos Eduardo de Vasconcellos: Bem vindo né.
Liliane Neiva de Arruda: Passando agora para o terceiro 

ponto do expediente, apresentação da UMAPAZ à respeito das 
suas atividades. Passo agora a palavra para Sra. Meire, coor-
denadora Universidade Aberta do Meio Ambiente e Cultura de 
Paz, para nossa apresentação (UMAPAZ). Seja bem-vinda Meire.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Gente vai começar... 
Vocês estão me ouvindo?

Liliane Neiva de Arruda: Sim Meire.
Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Está me ouvindo?
Liliane Neiva de Arruda: Estou sim Meire.
Meire Aparecida Fonseca de Abreu: É porque está travando, 

eu estou com problema grave na casa e eu acho que a qualida-
de está ruim. Vocês aguardam só um minutinho que eu vou por 
na rede, tá eu tava fazendo na rede tava travando aí eu pus no 
wi-fi está travando, então vou voltar.

Liliane Neiva de Arruda: Tudo bem Meire, nós aguardamos.
Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Eu vou fechar aqui e 

vou entrar de novo.
Liliane Neiva de Arruda: Está bem.
Carlos Eduardo de Vasconcellos: Meire voltou ou não...
Liliane Neiva de Arruda: Não Carlos. Estamos falando com 

ela pelo WhatsApp aqui, para ela encaminhar para gente apre-
sentar aqui para ela.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Isso. Que aí ela pode 
entrar pelo celular.

Liliane Neiva de Arruda: Isso, isso. Tá bem a gente está aqui 
com ela em contato.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Tá bom, obrigado.
Liliane Neiva de Arruda: Obrigada o Sr.
Carlos Eduardo de Vasconcellos: É que o próximo ponto 

também é dela.
Liliane Neiva de Arruda: Isso, os dois pontos é dela de 

apresentação.
Carlos Eduardo de Vasconcellos: É não dá pra fazer a 

inversão.
Fernanda Simon Cardoso: Oi, desculpa Liliane, Carlos. Eu 

acho que o segundo ponto talvez ela espere que eu apresente.
Liliane Neiva de Arruda: Você consegue fazer.
Fernanda Simon Cardoso: Vocês querem? pode ser? É uma 

opção?
Liliane Neiva de Arruda: Pode, pode.
Fernanda Simon Cardoso: Então posso já compartilhar.
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 DEPTO DE PARQUES E ÁREAS VERDES
 PROCESSO 6027.2022/0007143-5 - DESPACHO 

INTERNO SVMA/CGPABI Nº 065571707
COORDENAÇÃO DE GESTÃO DE PARQUES E BIODIVER-

SIDADE MUNICIPAL
Coordenação de Educação Ambiental e Cultura de 

Paz - UMAPAZ
Despacho N° 21/2022 - Interessado: Coordenação de 

Educação Ambiental e Cultura de Paz - UMAPAZ - Assunto: 
Supressão de 01 (um) exemplar arbóreo de Leucaena 
leucocephala. 1 – No uso das atribuições que me foram 
conferidas por Lei e com base na manifestação técnica da Co-
ordenação de Educação Ambiental e Cultura de Paz - UMAPAZ, 
AUTORIZO, em caráter excepcional, a supressão de 01 (um) 
exemplar arbóreo de Leucaena leucocephala, localizados na 
área interna da UMAPAZ, situado à Av. Quarto Centenário, Por-
tão 7 A, nesta Capital; 2 – DETERMINO que seja providenciado, 
pela Administração do Parque, o plantio de 01 (um) novo exem-
plar arbóreo, padrão DEPAVE, no prazo máximo de 30 (trinta) 
dias, após a supressão, conforme determina o artigo 15 da Lei 
Municipal nº 10.365/87; 3 – O presente Despacho terá validade 
por 12 (doze) meses.

 PORTARIA Nº 19/SVMA-CGPABI/2022
TAMIRES CARLA DE OLIVEIRA, Coordenadora da CGPABI – 

Coordenação de Gestão de Parques e Biodiversidade Municipal, 
no uso das atribuições que lhe são conferidas por Lei, CONSIDE-
RANDO as manifestações da Divisão de Implantação, Projetos 
e Obras-DIPO sob SEI's 065519806, 065521151 e 065533558,

RESOLVE:
1. ALTERAR a composição da fiscalização do Contrato nº 

027/SVMA/2022, encartado sob SEI 063638296, celebrado com 
a empresa QUALIDA SERVIÇOS TÉCNICOS EIRELI, inscrita no 
CNPJ/MF sob o nº 06.194.976/0001-29, cujo objeto é a contra-
tação de Projeto Executivo, obras e serviços para execução da 
2ª fase da readequação da acessibilidade do Parque Chácara 
do Jockey - Edificações, conforme discriminados no Anexo II - 
Especificações Técnicas do Objeto, parte integrante do Edital 
de Tomada de Preços nº 001/SVMA/2022, consoante Processo 
Administrativo SEI nº 6027.2019/0011093-1;

2. A fiscalização do Contrato nº 027/SVMA/2022 passa a 
ser composta pelos seguintes servidores:

- Titular: Arq. e Urb. Phablicia Ferreira Incerti - RF: 883.935-
2 - Tel. 5187-0223 - E-mail: phablicia@prefeitura.sp.gov.br;

- Suplente: Eng.º Civil Gregory Wells de Carvalho Barteles 
- RF: 897.140-4 - Tel. 5187-0220 - E-mail: gwells@prefeitura.
sp.gov.br;

3. A designação dos servidores é feita sem prejuízo das 
funções normais de trabalho;

4. Esta Portaria entrará em vigor na data de sua publicação, 
revogadas as disposições em contrário.

PROCESSO 6027.2022/0007366-7 - Despacho interno 
SVMA/CGPABI Nº 065630585 - Despacho n° 246 - DGPU 
- Interessado: Parque Vila dos Remédios - Assunto: Su-
pressão de 05 (cinco) exemplares arbóreos mortas não 
identificadas. I. No uso das atribuições que me foram confe-
ridas por lei e na manifestação técnica do DGPU, AUTORIZO, 
em caráter excepcional a supressão de 05 (cinco) exemplares 
arbóreos de mortas não identificadas na área interna do Par-
que Vila dos Remédios, sito à Rua Carlos Alberto Vanzolini 
nº 413, nesta capital; II. DETERMINO que seja providenciado, 
pela administração do parque, o plantio de 05 (cinco) novos 
exemplares arbóreos, padrão DEPAVE, no prazo máximo de 30 
(trinta) dias após o corte, conforme determina o artigo 15 da Lei 
Municipal nº 10.365/87; III. O presente despacho terá validade 
por 12 (doze) meses.

 DEPTO. DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL E 
CULTURA DE PAZ -UMAPAZ

 PROCESSO 6027.2022/0001817-8
A Comissão Especial de Avaliação e Credenciamento ins-

tituída pela Portaria Nº 20/SVMA.G/2022 e retificada pela Por-
taria Nº 24/SVMA.G/2022, seguindo os critérios estabelecidos 
pelo Edital de Credenciamento para Formadores(as) Nº 001/ 
SVMA.G/2022, reavaliou os seis candidatos(as) inscritos(as) 
que entraram com recurso contra o resultado preliminar, com o 
seguinte resultado:

* Eliana Angélica Péres D´Alenssandro - recurso indeferido, 
pontuação da candidata permaneceu abaixo da nota mínima 
necessária para o credenciamento;

* Carlos Antonio Teixeira - recurso indeferido, pontuação 
do candidato permaneceu abaixo da nota mínima necessária 
para o credenciamento;

* Luana Michele da Silva - recurso deferido, pontuação 
da candidata superou nota mínima necessária para o creden-
ciamento;

* Solange Viana de Oliveira - recurso deferido, pontuação 
da candidata superou nota mínima necessária para o creden-
ciamento;

* Vinicius Martuscelli Ramos - recurso deferido, pontuação 
do candidato superou nota mínima necessária para o creden-
ciamento;

* Xenia Roque Benito - recurso deferido, pontuação da can-
didata superou nota mínima necessária para o credenciamento.

Assim, segue abaixo a  l i sta  f inal  dos(as) 
credenciados(as), em ordem alfabética:

Adriano Galhardo Pedroso
Adriel Barbosa Bentos
Alessandra Maria Cino
Alessandra Soares de Campos Munford
Alexandre Curvelo de Almeida Prado
Ana Beatriz da Silva Cunha de Barros
Ana Carolina Daniele
Ana Lúcia Prado Catão
Caetano Massato Norichika
Camila Peters Ferrão
Dionizio Augusto Bueno de Souza
Edmundo Graballos Júnior
Elisa Ramalho Rocha
Eveline Stella de Araujo
Fernanda de Kassia Arcanjo Muller
Fernanda Eiras Rubio
Flavia Toqueti
Gilberto Machel Veiga D'angelis
Gilvanira Alves Teles
Giovanni Balatoo Pupin
Guilherme Silva Lamana Camargo
Hanna Karolyna dos Santos
Isabela Branco Bahiense Guimarães
Ivana Alves da Cunha Ribeiro
João Pedro Macedo de Lima e Silva
João Vitor Rodrigues de Souza
Jorge Marcos Barros
José Otávio Lotufo
Julia Affonso Cavalcante
Julia Esteves Abreu
Juliana Gonçalvez Albuquerque
Lara Cristina Batista Freitas
Larissa Cristine Godim Porto
Laura Domarco Rosella
Letícia de Paula Diez Rey
Liane Bittencourt

exemplares arbóreos mortos de espécies não identificadas (NI), 
01 (um) exemplar de Roystonea oleracea (Palmeira imperial), 
01 (um) exemplar Palmeira de espécie não identificada (NI), 01 
(um) exemplar de Araucaria bidwillii (Araucária Australiana) e 
01 (um) exemplar de Ficus elastica (Falsa seringueira), e INDE-
FIRO por falta de amparo legal a remoção por supressão ou 
transplante de 01 (um) exemplar de Ligustrum lucidum (Ligus-
tro) Nº 610 e de 01 (um) exemplar de Pittosporum undulatum 
(Pau incenso) Nº 611 existentes em área interna particular, 
localizados à Rua Angelina Maffei Vita, 493.

II - DETERMINO que seja providenciado pelo Requerente 
o plantio de 36 (trinta e seis) mudas arbóreas, padrão DEPAVE, 
de espécies constantes da Lista de espécies arbóreas nativas 
do Município de São Paulo anexa da Portaria nº 61/2011, no 
mesmo local, no prazo de 30 (trinta) dias, conforme o artigo 14 
da Lei Municipal n° 10.365/87.

III - A execução do serviço pelo REQUERENTE depende 
de autorização de Remoção emitida pela Subprefeitura de 
Pinheiros.

IV - Após o decurso do prazo definido no item II deste des-
pacho, os plantios serão alvos de fiscalização pela Subprefeitura 
que deverá atestá-los, e este expediente retornará a esta Secre-
taria devidamente instruído, nos termos da legislação.

V - O presente despacho possui prazo de 12 (doze) meses a 
contar da sua publicação.

VI - Publique-se.
VII - Após, encaminhe-se à Subprefeitura de Pinheiros para 

ciência e demais providências, nos termos do artigo 9° da Lei 
Municipal n° 10.365/87.

EDUARDO DE CASTRO
Secretário Municipal do Verde e do Meio Ambiente
SEI:6027.2021/0015916-0
Assunto: Licenciamento Ambiental: Consulta Prévia
Interessado: Secretaria de Obras e Infraestrutura Urbana 

- SIURB
O Coordenador do Licenciamento Ambiental - CLA, no 

exercício de sua competência legal, à vista dos elementos 
informativos do SEI 6027.2021/0015916-0, especialmente 
manifestações do Grupo Técnico de Atividades Não Industriais - 
GTANI, da Divisão de Avaliação de Impactos Ambientais - DAIA, 
DEFERE a solicitação de Consulta Prévia referente ao empre-
endimento Obras de Controle de Cheias do Córrego Antonico 
localizado na(s) Subprefeitura(s) Butantã e do Campo Limpo, 
tendo sido emitido o Relatório de Conslta Prévia - RCP n. 14/
DAIA/GTANI/2022.

SEI: 6027.2022/0003923-0
Assunto: Áreas contaminadas: Avaliação Ambiental 
Interessado: SOCRATES EMPREENDIMENTOS IMOBI-

LIARIOS LTDA
I. O Coordenador do Licenciamento Ambiental - CLA, no 

exercício de sua competência legal, à vista dos elementos 
informativos do SEI 6027.2022/0003923-0, especialmente ma-
nifestações do Grupo Técnico de Áreas Contaminadas - GTAC, 
DEFERE a solicitação de análise de Avaliação Ambiental refe-
rente à área localizada na Rua Sócrates, 769 CEP: 04671-072, 
Subprefeitura Santo Amaro, cadastrada sob o(s) contribuinte(s) 
090.463.0043-9, tendo sido emitido o Parecer Técnico nº 186/
GTAC/2022.

SEI: 6027.2022/0003742-3
Assunto: Áreas contaminadas: Avaliação Ambiental 
Interessado: FEMIC INDUSTRIA E COMERCIO DE BOM-

BAS-ME LTDA
I. O Coordenador do Licenciamento Ambiental - CLA, no 

exercício de sua competência legal, à vista dos elementos infor-
mativos do SEI 6027.2022/0003742-3 , especialmente manifes-
tações do Grupo Técnico de Áreas Contaminadas - GTAC, DEFE-
RE a solicitação de análise de Avaliação Ambiental referente à 
área localizada na Rua dos Gerentes, nº 07, Subprefeitura SPSP, 
cadastrada sob o(s) contribuinte(s) 155.035.0033-3 , tendo sido 
emitido o Parecer Técnico nº 192/GTAC/2022.

SEI: 6027.2022/0005236-8
Assunto: Áreas contaminadas: Avaliação Ambiental 
Interessado: RIVA INCORPORADORA S/A.
I. O Coordenador do Licenciamento Ambiental - CLA, no 

exercício de sua competência legal, à vista dos elementos infor-
mativos do SEI 6027.2022/0005236-8, especialmente manifes-
tações do Grupo Técnico de Áreas Contaminadas - GTAC, DEFE-
RE a solicitação de análise de Avaliação Ambiental referente à 
área localizada na Av. Nossa Senhora do Ó nª 535, Subprefeitu-
ra Casa Verde/Cachoeirinha, cadastrada sob o(s) contribuinte(s) 
074.214.0004-4/ 074.214.0005-2 / 074.214.0006-0, tendo sido 
emitido o INFORMAÇÃO TÉCNICA Nº 448/GTAC/2022.

SEI: 6027.2022/0003428-9
Assunto: Áreas contaminadas: Consulta Prévia
Interessado: MBM FUNDO D EINVESTIMENTO EM DI-

REITOS CREDITÓRIOS
O Coordenador do Licenciamento Ambiental - CLA, no 

exercício de sua competência legal, à vista dos elementos 
informativos do SEI 6027.2022/0003428-9, especialmente ma-
nifestações do Grupo Técnico de Áreas Contaminadas - GTAC, 
DEFERE a solicitação de Consulta Prévia referente à área locali-
zada na Rua Comendador Elias Zarzur, nº 70 - CEP: 04736-000, 
Subprefeitura Santo Amaro, cadastrada sob o(s) contribuinte(s) 
088.095.0012-1 , tendo sido emitida a Informação Técnica nº 
447/GTAC/2022.

SEI: 6027.2021/0015993-4
Assunto: Áreas contaminadas: Avaliação Ambiental 
Interessado: IZP Itacema Empreendimentos imobili-

ários Ltda.
I. O Coordenador do Licenciamento Ambiental - CLA, no 

exercício de sua competência legal, à vista dos elementos 
informativos do SEI 6027.2021/0015993-4, especialmente 
manifestações do Grupo Técnico de Áreas Contaminadas - 
GTAC, DEFERE a solicitação de análise de Avaliação Ambiental 
referente à área localizada na Rua Itacema, 398 e Rua Dr. 
Renato Paes de Barros 77, 85, 87, 95, 97, 103, 105,113, 
115, 123, 125 e 127, Subprefeitura Pinheiros, cadastrada 
sob o(s) contribuinte(s) 016.048.0017-8, 016.048.0018-
6, 016.048.0036-4, 016.048.0288-1, 016.048.0289-
8, 016.048.0034-8, 016.048.0033-1 016.048.0032-1, 
016.048.0031-3, 016.048.0030-5, 016.048.0029-1, 
016.048.0028-3, tendo sido emitido o Parecer Técnico n. 193/
GTAC/2022.

SEI: 6027.2022/0005275-9
Assunto: Áreas contaminadas: Consulta Prévia
Interessado: Renata Guirado Lereno.
O Coordenador do Licenciamento Ambiental - CLA, no 

exercício de sua competência legal, à vista dos elementos 
informativos do SEI 6027.2022/0005275-9, especialmente ma-
nifestações do Grupo Técnico de Áreas Contaminadas - GTAC, 
DEFERE a solicitação de Consulta Prévia referente à área 
localizada na Avenida Interlagos, S/N e Avenida Interla-
gos, 4714, Subprefeitura Capela do Socorro, cadastrada 
sob o(s) contribuinte(s) 095.323.1151-3, 095.323.1155-6 e 
095.323.0008-2, tendo sido emitida a Informação Técnica n. 
445/GTAC/2022.

SEI: 6027.2021/0014657-3
Assunto: Áreas contaminadas: Avaliação Ambiental 
Interessado: HALBANI ENG. INCORPORAÇÃO E CONS-

TRUÇÕES LTDA.
I. O Coordenador do Licenciamento Ambiental - CLA, no 

exercício de sua competência legal, à vista dos elementos 
informativos do SEI 6027.2021/0014657-3, especialmente 
manifestações do Grupo Técnico de Áreas Contaminadas - 
GTAC, DEFERE a solicitação de análise de Avaliação Ambiental 
referente à área localizada na Rua Angoera, s/n - Jd. Textil - São 
Paulo/SP, Subprefeitura Aricanduva-Formosa-Carrão, cadastrada 
sob o contribuinte 055.140.0031-1, tendo sido emitido o PARE-
CER TÉCNICO N.º 197/GTAC/2022.
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grande, com “N” projetos, que a gente já tem na mão e a 
gente tá recebendo esses formadores, agora qual é o momento 
desse edital é assim, a gente já fez classificação, a entrega de 
documentos, agora tá passando por recursos, então no comeci-
nho de Julho a gente já recebe um pouco mais de braços para 
estar no território ou fazendo algumas ações, que são as nossas 
ações nossos programas estratégicos de governo. Então é o que 
eu costumo dizer, eu acho que sim, seria muito bom se a gente 
tivesse muito mais orçamento, até para a gente ter muito mais 
braços dentro da casa, mas a gente tá indo num bom caminho, 
eu acho que quanto mais a gente mostrar, não dá pra gente 
pedir sem fazer, eu acho que a gente tem que fazer, mostrar que 
faz, para conseguir o orçamento eu acho que é esse o processo 
que a Secretaria do Verde está passando, a gente tá mostrando 
para que viemos, quem somos, numa reunião que nós tivermos 
semana com o Secretário nós falamos isso para o Secretário as-
sim a Secretaria do Verde cresceu Graças a Deus. Nós estamos 
num momento um pouco melhor do que estávamos no passado, 
a UMAPAZ está crescendo muito até internacionalmente né. E 
aí por consequência a Secretaria já leva a gente nesse embate, 
então todas as coordenações, CGTAB, enfim planejamento. 
Então a gente está nesse movimento, acho que assim o nosso 
papel é mostrar o nosso trabalho e eu acho que aí sim os diri-
gentes que tomam conta desse amplo futuro aí de orçamento, 
que assinam o nosso orçamento vão ver o que a gente tá fa-
zendo, e aí sim a gente consegue ter mais investimentos e mais 
orçamentos para tá cuidando. Então eu costumo dizer que a 
gente faz de um grão de areia uma duna para a cidade de São 
Paulo. E a gente está nesse processo.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: E não falta suporte aqui 
do gabinete. Lembrando aí Lacava que do ano passado para 
esse ano a gente praticamente dobrou o orçamento, o nos-
so orçamento da Secretaria praticamente dobrou, hoje ele 
representa o ponto 55 do orçamento Municipal, temos aí a 
colaboração de muitas entidades que tem com discurso de 
incentivo, dizendo que o Meio Ambiente deveria ter pelo menos 
1% desse orçamento, mas isso daí é um processo, quanto mais 
a gente fizer, quanto mais a gente mostrar resultado, melhor a 
distribuição orçamentária, ou seja, a gente tem que trabalhar 
bastante. A UMAPAZ é importante nesse sentido e os reflexos 
da Educação, do aprendizado, isso aí acaba eventualmente ge-
rando economia no orçamento da cidade, que no futuro aí pode 
ser redirecionado para gente. Então é um processo e o que eu 
falo a UMAPAZ é uma das nossas estrelas e a gente a trata com 
muito carinho aqui no gabinete.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: E Lacava, só pegando 
um pouquinho a fala do Secretário, o bom desta gestão, nós 
estamos num bom momento é que assim, eles nos dão ferra-
mentas para trabalhar e eles deixam a gente trabalhar, então 
acho que isso é importante. Então a gente consegue tocar, 
se programar fazer nosso planejamento um pouco pensando 
anualmente e tocando as nossas ações aí com os instrumentos 
que a Secretaria nos dá.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Meire.
Marco Antônio Lacava: Quero Agradecer os esclarecimen-

tos da Meire, quero cumprimentar mais uma vez o Secretário e 
agradecer pelas informações a respeito das intenções da secre-
taria com relação a UMAPAZ e declaro entusiasta para colabo-
rar com a UMAPAZ no que for necessário, porque entendo que 
ela deve sair do estágio que se encontra para internacionalizar-
-se, os seus objetivos são extraordinários e eu acredito que com 
o tempo como bem disse a Meire, o produto desse trabalho irá 
quantificar o investimento necessário para que se possa ampliar 
e dar uma visão pro Estado para o Município e para o País. Esse 
trabalho realmente para mim é um dos mais importantes da 
secretaria, quem sabe pensar numa parcela das arrecadações 
de multas destinadas a educação, uma vez que nós estamos lu-
tando para educar tem que dedicar parte desse dinheiro, da sua 
arrecadação para educação, para evitar a multa, para evitar a 
ação penalizatória. E é só através da educação que a UMAPAZ 
produz. Parabéns Meire, parabéns Secretário e eu embora gos-
taria de ouvir do Secretário que o investimento fosse não dupli-
cado, mas quadruplicado, por que eu sei o quanto é necessário.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Lacava também não vai 
adiantar a gente dobrar, triplicar, quadruplicar o investimento se 
a gente não tiver mão de obra e qualidade, planejamento para 
que tudo que a gente gostaria que acontecesse, que aconteça. 
Então é um passinho de cada vez para a gente não tropeçar 
nos próprios pés.

Marco Antônio Lacava: O meu entusiasmo se deu de acordo 
com apresentação da Meire, então eu vi que a UMAPAZ, ela já 
está no estágio em que ela merece um trabalho, uma dedicação 
e um recurso maior para que daí para frente decole com uma 
força muito grande, mas o Secretário tem toda razão no sentido 
de cada passo tem que ser dado de acordo com aquilo que tá 
tendo de retorno da UMAPAZ, eu já vejo a UMAPAZ ha muitos 
anos com muito sacrifício, com muita dedicação, com muita 
questão até filosófica do impacto que existe naquela intenção 
de oferecer cultura para se viabilizar a que as questões ambien-
tais e principalmente a sociabilidade e tudo que envolve a UMA-
PAZ, então em razão do entusiasmo da apresentação é que eu 
ousei perguntar ao Secretário sobre o orçamento, e fiquei muito 
satisfeito com a sua posição, uma vez que o Senhor se colocou 
alinhado aos princípios da UMAPAZ, muito obrigado Secretário.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Sem educação a gente não 
vai chegar a lugar nenhuma, a educação é a base do futuro, 
se a gente não educar, se a gente não investir em educação 
ambiental, verdade educação como um todo, a gente não con-
segue as mudanças necessárias para cidade, para o país, para o 
planeta aí nos próximos 30 anos. Os planos e as expectativas 
são muito grandes até 2050, 2060 e não temos dúvidas, a 
gente não consegue isso se a gente não investir maciçamente 
em educação, Lacava. O seu encantamento e envolvimento e 
parceria de todos os conselheiros para nós é fundamental para 
o nosso trabalho, é isso daí que também nos dá força e nos 
apoia aí para continuar o trabalho que tem que ser feito. Muito 
obrigado aí pelo seu carinho, pela parceria, pela participação.

Marco Antônio Lacava: (som ininteligível) ordem meu 
querido Secretário.

Liliane Neiva de Arruda: E complementando Sr. Lacava nós 
estamos aqui presente, a Priscila Santana que ela é da Coorde-
nação de Administração e Finanças, o CAF, e ela colocou aqui 
no chat que a UMAPAZ esse ano de 2022 recebeu 5.400.000 
para o investimento.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Ano passado.
Liliane Neiva de Arruda: Isso, isso mesmo. Vou dar a palavra 

agora para Delaine, por favor.
Delaine Romano: Bom dia a todos, bom dia Secretário. Fi-

quei muito feliz com essa novidade de replicar a UMAPAZ pela 
cidade toda, nós já conhecemos, eu já frequentei, já fizemos 
atividades na UMAPAZ. É um lugar muito democrático, bonito, 
simpático, as pessoas estão sempre de bom humor, que é ótimo. 
E talvez eu esteja me adiantando um pouquinho, mas eu queria 
deixar aqui registrado, existe um espaço ali ao lado do SESC 
Itaquera, em frente à Parque fazenda do Carmo aquele novo 
que também é bem bacana, são duas casas lá que estão total-
mente abandonadas há muitos anos, lá em um espaço público, 
é uma área pública, então queria deixar registrado aqui não 
seria interessante ir lá para olhar esse espaço, na verdade fazer 
uma vistoria. É um espaço superarborizado, super. E como tá 
abandonado, ninguém mexeu em nada, então as árvores estão 
todas intactas se não seria o espaço, eu acho um espaço muito 
bacana para uma casinha UMAPAZ, Secretario não gosta muito 
de casinha, mas eu acho muito bacana casinha, então são duas 
casas...(fala interrompida).

Carlos Eduardo de Vasconcellos: A casinha é o espaço, é 
que não serão, não descentralizaremos apenas com espaços 
pequenos, precisa ter espaços pequenos que atendam a po-
pulação.

conhecer, é um espaço maravilhoso e lá nós desenvolvemos vá-
rias vitrines demonstrativas sustentáveis, e por que isso, porque 
a gente faz essa demonstração e os próprios agricultores da re-
gião, por que a gente tá fazendo o esforço junto a eles e a 
gente ter uma alimentação mais orgânica e saudável fazendo 
essa transição para alimentação orgânica. Então a gente tem 
essas vitrines demonstrativas lá, onde a gente traz conhecimen-
to e experiência para que os agricultores possam fazer nos seus 
sítios, nas suas chácaras, e que a gente tenha uma área rural 
muito mais sustentável. Então essa é a composição dá UMA-
PAZ. Eu vou falar um pouquinho bem rápido para vocês sobre 
os Programas e Ações Estratégicas para 2022, em alguns deles 
eu cheguei a conversar com vocês quando a gente, não com 
vocês, mas num comitê que a gente criou para trazer o edital 
do CEAS, para esse conselho. Então nós somos, nós representa-
mos a Secretaria do Verde na Comissão Municipal dos ODS, a 
UMAPAZ ela tá como representante da Secretaria nessa Comis-
são então a Secretaria do Verde é a Secretaria Executiva da Co-
missão. Essa Comissão começou lá em 2018, hoje como esta-
mos, hoje a gente já lançou o Plano de Ação na agenda 2030, 
então ela começou em 2021 a Comissão Municipal de ODS e 
suas Câmeras Temáticas construíram um plano de ação e ele foi 
lançado agora no início do ano no Parque Augusta. Nós temos 
47,4% das ações da SVMA que são 78 ações, e estão de res-
ponsabilidade dá UMAPAZ, a gente também não faz parte, não 
está constituído na Comissão deles, mas nós somos convidados 
também representando a Secretaria do Verde e do Governo 
aberto da cidade de São Paulo, então nós estamos ajudando no 
Plano Aberto de Comunicação e Engajamento da agenda 2030 
e nas Ações de Formação para implementação da agenda 2030, 
então a gente tem aí várias reuniões onde a gente faz as forma-
ções para que a gente possa mostrar um pouco a Agenda 2030. 
As ações estratégicas dá UMAPAZ, então nós temos alguns 
programas o Bem Viver na infância, Escolas Sustentáveis, Novos 
Caminhos. Gente essa apresentação não era o que eu queria 
por para vocês, mas enfim, nós temos o Plano Municipal de 
Educação Ambiental, o Programa Operação Trabalho e temos 
também o CEAS, dentre outros programas. Então o Programa 
Bem Viver na primeira Infância, a gente cuida de crianças, pais, 
professores, mas de crianças de zero a seis anos. O objetivo ge-
ral é promover a conexão das crianças pequenas á ambientes 
naturais em contexto urbano, os objetivos específicos são; for-
talecer os espaços abertos públicos com adequações para as 
crianças pequenas; promover ações diretas que possam inspirar 
e ser replicadas nas escolas e nas famílias, tratando da impor-
tância da conexão das crianças pequenas com espaços abertos 
e ambientes naturais; promover a disseminação de informações 
e conhecimentos sobre a importância acesso às áreas verdes 
para faixa etária, o público direto são as crianças e os indiretos, 
pais, cuidadores, educadores e pesquisadores. Então aqui é uma 
experiência que nós temos com diversas escolas e se não me 
engano essa Escola Santi que nós fizemos uma parceria e desta 
parceria a gente tem um produto que é um e-book, que mostra 
a experiência que nós tivermos com essa Escola, e o que é mui-
to importante é que tinha crianças que chegavam para mexer 
na terra com aquele nojo, com aquele medo de pôr a mão na 
terra, e eles saíram daqui super felizes, colhendo a alface que 
eles mesmos tinham plantado, então tem uma série de desco-
bertas e para essa atividade, a gente utiliza o viveiro e a gente 
utiliza também um espaço muito importante que nós temos que 
é o campo experimental, que ele é onde a gente das nossas 
aulas práticas de jardinagem, aí eu falo que é o nosso jardim do 
Éden lá perto do portão 3. Nós temos o programa de Escolas 
Sustentáveis, e já começamos em 2008, uma parceria com a 
Secretaria de Educação onde nós fizemos um projeto piloto, 
onde formamos 188 educadores para 120 Escolas, indiretamen-
te a gente atendeu, chegou a atender 37 mil pessoas. Então o 
que é uma Escola Sustentável, apresentação; O programa de 
natureza intersetorial, ele prevê a implantação do conceito de 
“Escola Sustentável” no Município de São Paulo, de forma a 
viabilizar práticas educacionais na Rede Municipal de Educação 
alinhadas às políticas ambientais municipais locais, que com-
põem o conceito de Educação para a Sustentabilidade, objetivo 
é construir na implementação de um percurso formativo com 
estratégia para promover, apoiar e somar-se as ações que já 
acontecem na escola; fomentando a reflexão-participação-ação 
de forma que seja possível implantar o conceito de “Escola 
Sustentável” no município de São Paulo; alinhadas as políticas 
ambientais municipais locais que compõem o conceito de Edu-
cação para a Sustentabilidade, ancorados no guarda-chuva Dos 
Objetivos de Desenvolvimento Sustentável (ODS). Os específicos 
são; fortalecer a educação ambiental atrelado aos ODS- como 
ferramenta de planejamento escolar; incentivar metodologias 
de ensino interdisciplinar baseadas no contato com a natureza; 
reduzir os impactos ambientais das escolas; promover a melho-
ria da qualidade de vida de trabalho nas escolas; estimular o 
uso racional dos recursos naturais e públicos; incentivar as es-
colas adotarem boas práticas socioambientais; promover a inte-
gração das escolas com seus territórios por meio de práticas 
participativas. Nós temos 4 Pilares nesse programa, então são a 
formação, espaços físicos, educação ambiental e Edu comunica-
ção. Na Formação, é um curso para todos os educadores que 
compões a estrutura das unidades escolares; Os Espaços Físicos, 
formação e organização de materiais pedagógicos para a pro-
moção de readequação dos espaços; A Educação Ambiental é a 
construção do nosso plano de educação ambiental e a Edu co-
municação é autonomia e participação e escuta de todos. Nós 
temos também na casa um programa “Novos Caminhos Educa-
ção para Mudança do Clima”, esse programa ele partiu da ne-
cessidade do plano Municipal de Mudanças Climáticas, então 
esse programa tem o seu escopo um conjunto de ações educati-
vas, com formatos diferenciados, honrando o compromisso de 
promover a educação para mudanças do clima firmado no 
PLANCLIMA, e aí tem uma frase que a gente gosta muito de 
falar que “Se cada um fizer sua parte, de maneira conectada, 
ação individual e coletiva se reforçando mutuamente, o resulta-
do será enorme e surpreendente”. O objetivo é implantar, como 
eu disse, os compromissos de educação ambiental previstos no 
Plano de Ação Climática do Município de São Paulo (PLANCLI-
MA) promovendo a formação e disseminação de conhecimentos 
para a população sobre conceitos e práticas que podem contri-
buir para estratégias de redução, mitigação e adaptação às 
mudanças climáticas. Os objetivos específicos disseminar co-
nhecimento, sobretudo acerca do Capítulo 6 do Plano, consumir 
de maneira diferente; adaptar-se aos impactos da mudança do 
clima; circular na cidade por outros modos (mobilidade e a rela-
ção com as mudanças do clima); informar-se e acompanhar as 
ações da Cidade (área de participação e monitoramento sobre 
as políticas públicas). E o compromisso é promover a ampliação 
de visão de mundo; novos modos de consumo; circulação na ci-
dade por outros modos; comportamentos no modo adaptação 
para os impactos da mudança do clima; informação e acompa-
nhamento das ações da cidade. Nós temos também um progra-
ma que chamamos de POT é o (Programa Operação Trabalho) é 
uma parceria que a Secretaria tem com a Secretaria de Desen-
volvimento do Trabalho Turismo. Esse foi o primeiro POT, acho 
que foi o segundo, porque o primeiro a gente fez no Parque da 
Luz, mas esse foi o primeiro POT, onde a gente dá uma capaci-
tação para as pessoas com grau de vulnerabilidade muito alto e 
que essas pessoas passam a trabalhar nos nossos Parques, en-
tão a gente traz um pouco do “Olhar“ de como eles vão fazer 
esse trabalho nos Parques. Nós estamos agora terminando a 
segunda turma do POT, já estamos com outro POT previsto, que 
é o POT Parques para julho, ao início de Julho, fora o POT Par-
ques, que ele é coordenado pela Escola de jardinagem, mas não 
é só dado pela Escola de jardinagem. Eu costumo dizer que 
aqui a gente nunca inventa roda, a gente faz a roda girar, então 
o que a gente fez nessa capacitação dos POT, a gente aglutinou 
os conhecimentos dos professores e educadores que a gente 

tem de multidisciplinaridade aqui dentro da casa e fez uma for-
mação, dando conhecimento para essas pessoas, e é muito gra-
tificante a troca que nós temos com eles. Então vamos terminar 
agora a Formação para 19 pessoas que já estão trabalhando 
nos Parques Municipais, e agora em Julho, a gente começa uma 
Formação para mais de 35 pessoas. Nós também temos outro 
POT que aqui eu tinha feito uma apresentação, então já tinha 
alterado, mas na hora que eu abri aqui, abri a outra, nós temos 
o POT Jovem Monitores Ambientais, que também surgiu de uma 
possibilidade que nós tivermos na zona sul de um TAC, então a 
Fernanda coordenou essa atividade, e aí a gente trouxe isso 
para que a gente trabalhasse também com os jovens, que tem 
as famílias que não podem, não tem muito acesso e então eles 
vêm trabalhar com a gente aprendendo a serem Monitores Am-
bientais nos Parques, para que no futuro eles sejam até Estagiá-
rios dos Parques Municipais. Então nós estamos no processo aí 
de conversa com essa (som ininteligível) porque isso já era para 
ter acontecido no primeiro semestre, mas por conta de organi-
zação da Secretaria, a gente ainda não conseguiu dar o start 
neste POT, mas a gente acredita que para o segundo semestre a 
gente já tenha algumas turmas do POT Monitores Ambientais. E 
também temos o POT Rural, que na verdade nós alteramos o 
nome ele vai ser chamado “POT Agroecologia” onde a gente 
também vai receber essas pessoas na zona sul, lá na zona rural, 
onde eu falei para vocês, para ensinar a eles praticas Agroeco-
lógicas, para que eles também desenvolvam essas atividades 
nesse Parque Urbano, que tá numa área rural, mas também nos 
Parques Naturais. Aqui eu só queria falar um pouco para vocês 
porque a gente tem mais dois, duas pessoas muito fortes na 
casa, que é a Construção do Plano de Educação Ambiental, que 
provavelmente eu acho que no mês que vem a gente já vai tá 
fazendo uma apresentação dos Espaços, onde eles estão lá no 
CADES no nosso conselho maior, então essa construção come-
çou com uma (som ininteligível) para dentro da Secretaria, ela 
já tá um pouco avançada, dentro da Secretaria a gente formou 
alguns GTS, onde a gente os chama de “escutas”. Então teve 
participação social, teve os GTS indicadores de políticas am-
bientais, teve, são quatro eu me esqueci de algum, mas eu não 
consigo lembrar, e aí a gente já fez um levantamento para den-
tro, então a gente vai estudou os Planos Ambientais, a gente já 
fez uma escuta muito boa com o outros parceiros que já fize-
ram a construção do seu programa de educação ambiental e 
agora nós terminamos uma escuta maravilhosa, que foram com 
os CADES regionais. Para nós foi uma grata surpresa, porque 
nós fizemos um formulário, que este formulário ele tinha uma 
duração para você terminar de preencher o formulário e tinha 
uma duração de 1h:40min. Era um formulário extenso e a gente 
conseguiu que os CADES regionais respondessem, a gente con-
seguiu 150 formulários respondidos das 32 Subprefeituras. En-
tão foi uma escuta muito preciosa e agora na semana do Meio 
Ambiente, a gente abriu a semana do Meio Ambiente com uma 
roda de conversa sobre o plano de Educação Ambiental. Então 
a gente trouxe o CADES regional de Santo Amaro, que foi óti-
mo, ele apresentou foi muito bom a gente trouxe uma (som 
ininteligível) para trocar as experiências da construção do pro-
grama de Educação Ambiental do Estado. Nós apresentamos 
essa metodologia essa troca foi muito boa e agora nós estamos 
num passo muito maior, que é agora, a gente tá recebendo os 
integrantes de todas as Secretarias para ajudar, para nos ajudar 
na construção do Plano de Educação Ambiental, por que a gen-
te entende que esse plano ele tem que ser maior que a Secreta-
ria do Verde, então que a gente tem que ter essa escuta tam-
bém com as Secretarias, também com a população, com 
interceptor, com Universidades, enfim, a gente tá nesse proces-
so, então a gente acredita que agora em Julho a gente vai ter 
um GTI, e a gente também gostou muito da metodologia que 
nós utilizamos na construção da agenda 2030, então tá muito 
direcionado para que a gente copie um pouco, essa metodolo-
gia que foi muito boa, para que a gente tem aí um plano de 
Educação Ambiental. A previsão para que isso saia é em 2024, e 
também como a Fernanda vai apresentar, nós temos a intenção 
e acho que ela tá mais próxima do que a gente pensa, que são 
a gente fazer pequenas casinhas da UAMAPAZ nos territórios 
do Município de São Paulo. Então a Fernanda vai apresentar um 
pouquinho para você do (som ininteligível). Nós já estamos tra-
balhando e muito, a todo vapor com o CEA Previdência, ontem 
a gente foi fazer uma visita, e foi muito boa essa visita, eu tava 
muito ruim essa semana porque tomei a vacina, tava meio cai-
dinha, com algumas coisas que tinha acontecido, eu acho que 
essa visita de ontem me deu um UP, até o pessoal falou assim 
nossa você veio, e não só eu, mas a Fernanda também. Então 
eu falo que é o que a gente precisa fazer, é estar fora aqui des-
sa zona maravilhosa que nós temos tratar aqui como um ponto 
focal, mas a gente também está fora no município de São Paulo. 
Então como a gente já tem o planetário, onde a gente já faz 
ações de Educação Ambiental, mas a gente também quer priori-
zar o Parque nessas ações lá na zona leste, a gente já tem Esco-
la de Agroecologia que também é um espaço que dissemina 
esses conhecimentos na zona sul, então provavelmente há pou-
co tempo a gente, em pouco tempo, que a gente vai ter o LUZ e 
o Previdência, então a gente já vai disseminar esse conhecimen-
to, e a gente precisa de braços e a gente traz ONGs, traz quem 
puder ajudar, parcerias, para nos ajudar a fazer esse esforço. 
Gente eu agradeço e peço desculpas eu tinha feito uma apre-
sentação mais completa, mas eu não consegui porque tava em 
outro aparelho aqui, a gente tá com muito problema de internet 
na casa. E agora eu passo Lili, se você me permitir à palavra 
para Fernanda, para ela fazer sua apresentação.

Liliane Neiva de Arruda: Só um minutinho Meire, (som inin-
teligível) então eu vou dar a palavra para o Secretário Adjunto 
dar a palavra dele.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Tá, eu só preciso ver 
como é que eu fecho aqui.

Liliane Neiva de Arruda: (som ininteligível) os conselheiros 
se tiver alguma manifestação, aí eu passo para a Fernanda tá 
bem.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Meire? Todo mundo me 
ouvindo?

Liliane Neiva de Arruda: Sim Secretário.
Carlos Eduardo de Vasconcellos: Legal, bacana. Aqui esta 

travando...
Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Vocês estão vendo a 

tela ainda não é.
Liliane Neiva de Arruda: Estamos. Só você parar a apresen-

tação agora, bem embaixo, na parte de baixo bem assim, parar 
apresentação aí saí. Pronto Meire, saiu. Agora dou a palavra ao 
Sr. Carlos, por favor.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Está ouvindo?
Liliane Neiva de Arruda: Sim estamos Carlos.
Carlos Eduardo de Vasconcellos: Sim, meu Teams ele vai 

e volta, já me derrubou três vezes hoje. Vou ter que assistir a 
Meire no playback. Meire obrigado pela apresentação, você 
sabe que a UMAPAZ e você tá no meu coração, é uma das 
minhas grandes Bandeiras aqui na Secretaria, tão importante 
quanto as outras, mais educação é um dos meus motes, a gente 
tem que preparar, a gente tem que educar hoje para ver para 
ver o resultado daqui a 10, 20 anos. Educar principalmente 
as crianças, a Educação Ambiental faz parte disso. Apesar de 
ter sido rapidinho eu queria ressaltar essa iniciativa nossa de 
descentralizar a UMAPAZ, de termos a UMAPAZ ao lado do 
Ibirapuera, e começarmos a descentralizar o termo cópias da 
UMAPAZ, ou unidades da UMAPAZ espalhadas em todos os 
cantos da cidade, não só no Ibirapuera, mas também e prin-
cipalmente nas periferias trabalhando bastante para educação 
ambiental. É isso aí que com passar do tempo e com sucesso 
nessa empreitada é que vai fazer diferença na nossa cidade, 
e outra coisa que eu falo muito, a gente não tá aqui para 
acompanhar ninguém, a gente aqui está para liderar, para 
fazer acontecer e que os outros venham a nós para entender 

o que a gente tá fazendo e para seguir nossos passos. É uma 
pena que a gente não consiga fazer isso em todos os setores, 
mas Educação é Fundamental, se a gente não investir nisso, a 
gente não vai ver resultado da média e em longo prazo. Então 
agradecer muito a sua palestra. Eu já mandei um recadinho 
para Lili pedindo que apresentação também seja feita para o 
CADES, que a UMAPAZ faça também, que você faça a mesma 
apresentação, gerenciando aí com comunicação para a gente 
criar um vídeo no YouTube, para cada coordenação, explicando 
não só uma página para cada coordenação, explicando tudo 
ficando tudo que a gente faz aqui na Secretaria. Se o cidadão, 
se os nossos parceiros, se os nossos conselheiros não souberem 
exatamente o que cada setor da Secretaria faz, fica mais difícil 
buscar soluções. Então mais uma vez Meire, agradecendo super 
de coração a sua apresentação, parabéns à você e a equipe. E 
vamos em frente Parabéns.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Eu que agradeço Se-
cretário, fico muito feliz com a sua fala, eu acho que quando 
a gente fala de educação, acho que se a gente tivesse, se esse 
planeta desse tanta importância à Educação acho que a gente 
não estaria com tantos problemas que agora a gente não pode 
mais pensar no futuro, a gente tem que fazer e acontecer agora 
no nosso presente, obrigada.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Olha não é casinha não, 
são unidades completas dá UMAPAZ que a gente tem que ter 
descentralizadas, não é pequenininho não, é bacana por que a 
Cidade de São Paulo é grande, então mesmo quando a gente 
fala em periferia e nas descentralização, são espaços, têm que 
ser espaços bacanas, razoáveis para atender toda a população 
Regional, obviamente tendo aí a UMAPAZ como Ponto Central, 
é UMAPAZ atual como Ponto Central coordenadora aí de todas 
as outras UMAPAZ. Um negócio que eu não falei também, a 
gente não falou a ideia dessa descentralização, é descentralizar 
através de ONGs então nas Subunidades, se a gente pode 
chamar assim, serão organizações não governamentais que 
vão tocar UMAPAZ centralizada, isso daí também é importante 
ressaltar que vai ter gente suficiente para isso e a parceria com 
as organizações não governamentais é muito importante e 
fundamental nesse processo.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Sim, com certeza.
Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Meire pela sua apre-

sentação, como sempre você tá arrasando. Eu passo agora a 
palavra para a Ciara, que ela levantou a mão, por favor, Ciara. 
E depois para o Lacava que tinha levantado a mão também. 
Por favor, Ciara.

Jaciara Schaffer: Olá bom dia a todos.
Liliane Neiva de Arruda: Bom dia Ciara, tudo bem?
Jaciara Schaffer: Tudo bem. Eu quero agradecer à Meire por 

essa apresentação maravilhosa, eu vou só lembrar a Meire que 
eu sou aluna da casa, da UMAPAZ, tenho muito orgulho, por-
que só temos professores excepcionais. Eu estou nessa última 
turma online, então assim eu só tenho agradecer UMAPAZ, que 
cada vez mais, eu já sou paisagista, mas eu estou mais com 
esse intuito de estar fazendo uma atualização. E como conse-
lheira do CADES Santo Amaro, CADES Municipal, do CONFEMA, 
eu sou uma pessoa muito atuante dentro do Meio Ambiente 
da cidade de São Paulo, e aí Meire, eu queria ver se a gente 
teria uma possibilidade para ter mãos, porque não só eu sei 
que nós estamos agora com essa integração dos CADES para 
que essa UMAPAZ venha para fora digamos assim, mas eu tive 
um pensamento que talvez possa ser um caminho e eu queria 
te colocar de uma forma que talvez a gente tendo os conselhos 
gestores dos parques que eu inclusive faço parte, do Alto da 
Boa Vista que nós como Conselheiros, pudéssemos ser forma-
dos pela UMAPAZ e que nessa formação a gente poderia ser 
os disseminadores de todos os Parques, que nós temos muitos 
Parques em São Paulo. Então eu acho que esse seria um grande 
caminho porque todos os conselheiros gestores de Parques, 
eles estão lá com um único objetivo de ter uma qualidade no 
Meio Ambiente, eu acho que quando a gente tem esse objetivo 
e aderido ao conhecimento da UMAPAZ, eu acho que a gente 
cresceria muito no que o Secretário e você como Coordenadora 
da UMAPAZ gostaria de fazer e também associar á gestão de 
algumas associações de bairros que também poderia ter um 
foco de trazer a formação nessa Associação de bairro e aí é 
uma paz estaria disseminada em toda cidade de São Paulo. É 
isso, muito obrigada.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Ciara muito obrigada, 
eu acho que agora nós estamos aí nessa construção, nessa 
aproximação aí, Lili, Rute, eu acho que os próximos passos 
a gente vamos estar resgatando sim essas formações, até 
formações para os Conselhos não é, para todos os Conselhei-
ros, inclusive os Conselheiros de Parque tá chegando em boa 
hora, porque vocês estão chegando agora aos Conselhos dos 
Parques, tomaram posse e sim a Fernanda tá aqui que a minha 
diretora não é, da minha divisão andarilha como eu falei, nós 
vamos tá aproveitando que a gente já tem e sim, vamos levar 
isso para vocês vamos ver de que maneira que a gente pode 
estar disseminando esses conhecimentos e trazendo vocês para 
serem os nossos braços nas pontas tá. É o que a UMAPAZ faz, 
na verdade a gente como o Carlos falou a gente não consegue 
tá em todas as regiões, queria muito poder ter muita gente para 
que a gente pudesse estar em todos os lugares a gente ainda 
não consegue, quem sabe no futuro, mas a nossa função é sim 
fazer multiplicadores para ser os nossos braços nas regiões, nos 
parques, nos extremos da cidade ou enfim em qualquer territó-
rio do Município de São Paulo. Mas muito obrigada, vou deixar 
aqui anotado, a gente volta a conversar sim e que bom que 
você já é aluna da UMAPAZ, que você já conhece os trabalhos 
que a Universidade faz agora a gente precisa é fomentar o que 
a coordenação em si faz com muito mais força.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Obrigada Meire, e 
complementando a sua palavra né Meire, que segunda-feira 
nós temos a reunião mesmo, para já tratar desses assuntos, 
já tá tudo certinho aqui com a gente, a gente esta fazendo o 
possível para dar andamento em todos os CADES regionais aí 
para trazer vocês com a gente aqui. Eu vou falar agora para o 
Sr. Marco Lacava, por favor.

Marco Antônio Lacava: Bom dia Secretário, bom dia Meire, 
Liliane, os demais Conselheiros bom dia. Parabéns Meire real-
mente é entusiasta a sua apresentação com relação ao assunto 
que eu considero de maior importância a Educação Ambiental, 
sem isso nós realmente não iremos praticar a sustentabilidade 
desejada, os interesses maiores dos daqueles que se preocupam 
com o Meio Ambiente, é a educação o caminho, e a sua apre-
sentação ela embora bastante resumida porque as atividades 
são enormes, você fez muito bem o trabalho de sintetizar um 
pouco do que produz a UMAPAZ e isso me alertou para ques-
tionar e levantar para o de mais conselheiros uma pergunta ao 
Secretário, quanto custa a UMAPAZ para a secretaria? Qual é o 
orçamento da UMAPAZ Secretário?

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Agora sim, Meire...
Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Marcos eu posso te 

dizer que assim, a gente faz, tem feito desde a criação de 
UMAPAZ de um grão de areia uma duna. Então a gente já 
acostumou e assim, a UMAPAZ ela eu acho que contando com 
o planetário ela deve estar em torno de 3.000.000(três milhões 
de reais) e a Priscila tá aqui, eu não tenho isso na minha mão, 
mas eu poderia tá dando esse valor. Mas o que é um bom da 
UMAPAZ Marcos, é que a gente consegue ter muitos parceiros, 
então a gente também tem muitos voluntários que nos ajudam 
Então acho que assim a gente consegue trabalhar, eu acho que 
assim, a gente precisa sim criar, ter um pouco mais de fôlego, 
mas eu acho que a Secretaria está passando por esse momento 
agora, então eu tenho acho que em torno de 60 funcionários, 
60 ou um pouco menos contando com os estagiários dá um 
pouquinho mais, mas a gente também tem a possibilidade e a 
gente lançou no começo do ano um edital de formadores, nesse 
edital de formadores a gente fez uma edital de chamamento 
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ADITAR o item “1.2” da Cláusula Primeira do Termo 
de Ajustamento de Conduta - TAC nº 119/DECONT-G/2014, 
alterando o período de manutenção para 12 (doze) meses;

ADITAR o item “3.2” da Cláusula Terceira do Termo de 
Ajustamento de Conduta - TAC nº 119/DECONT-G/2014, 
dando início ao plantio reparatório em até 60 (sessenta) dias 
a contar da publicação do presente Termo de Aditamento no 
Diário Oficial da Cidade de São Paulo, sendo que o prazo para 
concluí-lo é de 60 (sessenta) dias a contar de seu início;

ACRESCENTAR o Parágrafo Único da Cláusula Tercei-
ra do Termo de Ajustamento de Conduta - TAC nº 119/
DECONT-G/2014: prorrogam-se todos os prazos subsequentes, 
sendo que os mesmos devem ser contados a partir do término 
total dos serviços.

 P R O C E S S O  A D M I N I S T R A T I V O  S E I  N º 
6027.2022/0006621-0

INTERESSADO: CONDOMÍNIO EDIFÍCIO BELLA TORRE 
SPE LTDA.

ASSUNTO: TERMO DE AJUSTAMENTO DE CONDUTA - 
TAC Nº 48/SVMA/CFA/DFA/2022

EXTRATO
Auto de Infração nº 036180, lavrado em 23/05/22;
Auto de Multa nº 67-014.395-2, lavrado em 23/05/22;
Valor do Auto de Multa: R$ 2.000,00 (dois mil reais);
Motivo da autuação: Supressão de 04 (quatro) exempla-

res arbóreos sem a devida autorização dos órgãos competentes, 
localizados na Rua Filipe Galvão, nº 280 - Vila Granada, São 
Paulo/SP;

Interessados: Condomínio Edifício Bella Torre SPE LTDA. 
(CNPJ/MF nº 45.935.098/0001-07) e Secretaria Municipal do 
Verde e do Meio Ambiente - SVMA.

OBJETO DA REPARAÇÃO: 
Constitui objeto do TAC ora firmado, obrigando-se o COM-

PROMISSÁRIO a realizar a aquisição e entrega de materiais 
para utilização no tratamento e manejo dos animais atendidos 
pela Divisão da Fauna Silvestre - DFS, da Coordenação de Ges-
tão de Parques e Biodiversidade Municipal - CGPABI, conforme 
informação anexada no documento 065033124 do Processo 
Administrativo SEI nº 6027.2022/0006621-0 e especificações 
abaixo:

• Jogo de abre-bico - Ortovet - 1 jogo;
• Cânulas/sondas para alimentação de aves kit profissio-

nal com seringa de 20ml e 6 ponteiras curvas em inox (3mm, 
4,5mm, 5,5mm e 7mm) - Superpássaros - 1 kit;

• Serra elétrica hospitalar para cortar gesso e autópsias - 
New Oscilan - 1 unidade.

Valor da multa a ser recolhido: 60% (sessenta por 
cento) do valor do Auto de Multa nº 67-014.395-2 devida-
mente atualizado, conforme previsto no artigo 24 do Decreto 
Municipal nº 54.421/13, e nos termos da Lei Municipal nº 
13.275/02.

 INFRAESTRUTURA URBANA E 
OBRAS
 GABINETE DO SECRETÁRIO

 SISTEMA ELETRONICO DE INFORMACOES - 
SEI DESPACHOS: LISTA 1166

SECRETARIA MUNICIPAL DE INFRAESTRUTURA UR-
BANA

ENDERECO: RUA QUINZE DE NOVEMBRO, 165

 DIVISÃO  DE  LICITAÇÕES

 COMISSÃO DE CADASTRO - CJCAD-SIURB
INSCRIÇÃO CADASTRAL
do Processo SEI nº 6022.2020/0002612-9
Assunto: INSCRIÇÃO NO REGISTRO CADASTRAL
Interessado: GFS CONSTRUÇÕES E SERVICOS LTDA. 
DESPACHO:
I. Diante dos elementos constantes do Processo SEI nº 

6022.2020/0002612-9, adotando, como fundamento para deci-
são, as conclusões alcançadas pela Comissão de Julgamento de 
Cadastro - CJCAD, observada a competência que alude a Porta-
ria nº 047/SMSO-G/2017, DEFIRO a inscrição cadastral da GFS 
CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA., CNPJ: 25.002.923/0001-03, 
nas seguintes categorias e grupos: Categoria I - Conservação: 2. 
Defensas Metalicas - Grupo "Único"; Categoria II - Edificações: 
1. Obras Novas - Grupo "B", 2. Obras de Reforma - Grupo "B"; 
Categoria V - Paisagismo: 2. Implantação de Áreas Verdes e 
3. Conservação de Áreas Verdes - Grupo "Único"; Categoria 
VII - Serviços Técnicos Profissionais Especializados: 5. Topografia 
- Grupo "Único"; Categoria XI - Demolições - Grupo "Único".

II. Expeça-se o competente Certificado de Registro Cadas-
tral, com validade de 01 (um) ano, contado deste deferimento.

 AUTORIDADE MUNICIPAL DE 
LIMPEZA URBANA
 GABINETE DO PRESIDENTE

 ASSUNTO: AFASTAMENTO DE SERVIDOR - 
EVENTO INTERNACIONAL.

Ref.: Visita Técnica à Cidade de Praia, em Cabo Verde, no 
âmbito da iniciativa "Waste Wise Cities Challenge"

PROCESSO : 8310.2022/0000338-7.
1 - À vista das informações constantes no presente e, no 

uso das atribuições a mim conferidas pelo Título de Nomeação 
962, de 28 de dezembro de 2021, AUTORIZO o afastamento do 
servidor Túlio Barrozo Rossetti, RF.: 855.099.9, sem prejuízo dos 
vencimentos e demais vantagens do cargo, para participar da 
visita Técnica à Cidade de Praia, em Cabo Verde, no âmbito da 
iniciativa "Waste Wise Cities Challenge", à convite da ONU-Ha-
bitat, a ser realizada no período de 11 à 18 de junho de 2022. 

2- Após o afastamento, o servidor deverá, no prazo de 30 
(trinta) dias contados da data de retorno, apresentar documen-
to comprobatório de sua participação no evento e relatório das 
atividades desenvolvidas.

 RELAÇÕES INTERNACIONAIS
 GABINETE DA SECRETÁRIA

 DESPACHOS DA SECRETARIA
I - Considerando as informações contidas no processo SEI 

6073.2022/0000159-4 em especial os presentes nos docs. 
065326212, 065326275, 065326343, 065437670 e 065436370 
que comprovam a efetiva participação no evento, CONSIDERO 
JUSTIFICADO o afastamento do senhor Francisco José João 
Rocha Moura de Castro, RF: 885.749.1, no período de 08 a 11 
de junho de 2022, sem prejuízo dos vencimentos, direitos e 
vantagens que titulariza o cargo e com ônus para a Municipa-
lidade de São Paulo, visando participar do evento internacional 
Smart City Expo LATAM 2022 na cidade de Mérida (México) e 
da palestrar na mesa: “Como abordar as lacunas sociais das 
cidades inteligentes?”, na conformidade do despacho publica-
do no Diário Oficial da Cidade de 31 de maio de 2022 (docs. 
064439158 e 064485062).

I - Em face das informações constantes no processo 
SEI 6073.2022/0000235-3, e considerando a relevância do 
evento para a Administração Municipal (docs. 065438938, 
065440811, 065440983, 065443820, 065513437, 065572305 

tão a gente vai tá conversando e melhorando essa estimativa de 
valor, então a gente só queria passar para você que o edital em 
si, na nossa parte, que é a parte mais pedagógica, de instrumen-
talização do que a gente precisa ter nesse espaço, a gente já fez. 
Então a gente só esta se adaptando para juntar equipamentos, 
pessoal, revitalização para fazer uma composição disso e aí sim 
compartilhar com vocês esse documento que hoje eu não vou 
compartilhar, na verdade a gente vai compartilhar só a apresen-
tação mas não ainda o edital porque ele ainda está nesta fase, 
a gente achou que ia dar tempo, a Cecília tinha me perguntado 
Meire, a gente consegue aprovação... Eu falei eu acho que sim 
porque ele tá bem adiantado, só que a gente tá num processo 
da secretaria de muita demanda na Assessoria Jurídica que acho 
que agora dá uma acalmada, mas a gente estava com muita 
demanda, e a gente teve um respaldo deles ontem à tarde, à 
noitinha quase, falando vocês estão de parabéns, só tem alguns 
ajustes no termo de colaboração e vamos conversar enquanto 
o orçamento enquanto junção de equipamentos, revitalização 
do espaço, então assim que a gente já tiver mais ou menos isso 
definido, eu compartilho este documento para vocês, se vocês 
quiserem, lógico, é uma construção vocês podem estar inserindo 
o comentário que a gente vai compartilhar com vocês a nível de 
comentários mesmo, então vocês já anexam os comentários de 
vocês e a gente depois, se precisar, eu peço uma reunião com a 
Lili, para a gente sentar e se aproximar disso. A gente quer que 
já esteja isso pronto até Julho, pelo menos o edital e a gente já 
ter definido como é que vai se tocar, para que a gente consiga 
colocar esse edital na rua com aprovação orçamentária enfim, 
assim que a gente consiga colocar esse edital na rua no máximo 
até Agosto para que a gente consiga fazer ainda alguma coisa 
neste ano. É essa nossa expectativa, obrigada Fer pela sua apre-
sentação foi muito rica, eu acho que nada melhor do que você 
apresentar, você que tá na conta, você que construiu, se eu fosse 
apresentar não seria tão com tantos detalhes, mas obrigada.

Liliane Neiva de Arruda: Secretário Carlos.
Carlos Eduardo de Vasconcellos: É isso aí, parabéns Fer-

nanda, grande apresentação como a gente tava falando antes, 
é o pontapé inicial e esse daí seja o primeiro de muitos e que o 
sucesso deste daí nos leve mais rapidamente aos próximos pro-
jetos. É o começo, mas eu reforço tanta administração do nosso 
Prefeito Ricardo Nunes, Gestão Bruno Covas, um dos grandes 
focos é a periferia da nossa cidade onde a gente precisa investir 
muito, então a Luz é bacana, tá lá no “Centrão”, mas vamos 
que esse pontapé inicial demore um pouquinho mais, mas que 
os próximos sejam bem mais rápidos, isso aí é importante aí 
tanto para a gestão, o Governo, Prefeito, a Secretaria, nosso 
Secretário Eduardo de Castro, vamos em frente e com força. 
Esses projetos são muito importantes para todo mundo. Valeu, 
obrigado Fernanda.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Secretário Carlos, obri-
gada Fernanda com a apresentação é de extrema importância 
para nós aqui. Como a Meire falou o próximo edital é se der 
tempo não é Meire, a nossa próxima reunião em Agosto, dia 12 
de Agosto, mas vamos conversando, você conversando com a 
Cecília, que a nossa Coordenadora diretora, então a gente vai 
conversando entre nós três aqui, vamos ver esse edital, se tiver 
pronto nós apresentamos dia 10/08, nós vamos dialogando 
aqui.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Só pra falar, vamos 
compartilhar essas apresentações, eu vou tá passando para Lili 
e ela encaminha para vocês.

Liliane Neiva de Arruda: Passando agora a palavra agora 
Secretário, com sua licença, a Camila ela chegou um pouquinho 
atrasada, só um minutinho, por favor, teve algum conselheiro 
que queira estar dando a palavra com a Fernanda?Dr. Lacava... 
Não, então posso passar para a Camila, a nova conselheira 
suplente do CONFEMA da Secretaria da Fazenda a Camila 
Martins. Vou dar a palavra agora para você Camila, por favor.

Camila Martins Pinto: Olá prezados bela apresentação, 
bom dia a todos. Peço desculpas a todos pelo meu atraso, eu 
me atrapalhei, interpretei errado o texto, mas deu tempo estou 
aqui agora, muito prazer a todos meu nome é Camila Martins. 
Eu sou da Secretaria da Fazenda trabalho lá na CGO á 20 anos, 
desde 2001 e atualmente eu assessoro o Vicente na Coorde-
nadoria do orçamento, e fui contemplada para ouvir essas 
maravilhas para nossa cidade. Fico muito feliz de ver realmente 
que a gente tem projetos maravilhosos não é gente, não só 
como funcionária da Prefeitura, eu também sou uma cidadã da 
cidade de São Paulo e quero muito que essa Cidade fique verde, 
linda, maravilhosa. Então eu estou à disposição para o que for 
aí, para ajudá-los, auxilia-los tanto pela Secretaria da Fazenda 
como cidadã. Muito obrigada, Liliane obrigada por me incluir na 
pauta e obrigado ao Secretario, e a todos, bom dia.

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada viu Camila, seja bem-
-vinda. Você é de extrema importância pra gente aqui da parte 
de Finanças, até mesmo para nos auxiliar aí conosco. Seja bem 
vinda, você e o Kaue são novos conselheiros aqui sejam bem 
vindos. Passando agora para o quinto ponto do expediente, está 
chegando agora ao final, novas sugestões de temas para pautas 
futuras, o dia da próxima reunião do CONFEMA, é dia 12 de 
Agosto. Por favor, conselheiros e conselheiras passar o e-mail 
para svmafema@prefeitura.sp.gov.br . E chegando ao fim da 
nossa reunião de hoje, passo agora ao presidente da mesa o 
nosso Secretário Carlos, por favor.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Obrigado Liliane, é sempre 
muita satisfação que a gente assista apresentações tão impor-
tantes aí para gente, que mostram que a nossa Secretaria sob 
a batuta do Secretário Eduardo de Castro, sobre a batuta do 
nosso Prefeito Ricardo Nunes, gestão Bruno Covas, que a gente 
tá trabalhando que os nossos colaboradores estão trabalhando, 
que a gente tem que projetos nas nossas pastas, que a gente 
esta implantando esses projetos e obviamente que a gente 
tem a participação, a colaboração e a parceria dos conselheiros 
dos nossos colegiados. Traz-me muita satisfação na figura do 
nosso Secretário Eduardo de Castro, presidir e acompanhar 
essas reuniões e mais ainda ouvir, discutir, e me envolver no 
planejamento do futuro verde da nossa cidade. Então agrade-
cendo a presença de todos, mandando meu abraço carinhoso, 
meu desejo de um ótimo final de semana a todos, eu dou por 
encerrada essa 164ª Reunião Plenária Ordinária do CONFEMA. 
Muito obrigado e mais uma vez bom final de semana a todos.

EDUARDO DE CASTRO
Secretário Municipal do Verde e do Meio Ambiente e
Presidente do Conselho do Fundo Especial do Meio Am-

biente e Desenvolvimento Sustentável – CONFEMA

 DEPTO. DE GESTÃO DESCENTRALIZADA
 PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 2011-

0.199.127-1
INTERESSADA: EDMI INCORPORAÇÕES E EMPREENDI-

MENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA.
ASSUNTO: TERMO DE ADITAMENTO AO TERMO DE 

AJUSTAMENTO DE CONDUTA Nº 119/DECONT-G/2014
DESPACHO
I. O Coordenador da Coordenação de Fiscalização Am-

biental, de acordo com o Decreto Municipal nº 54.421/13, 
com a Lei Federal nº 9.605/98 e com o Decreto Federal 
nº 6.514/08 e, através da competência a ele delegada pela 
Portaria nº 105/SVMA-G/04; tendo em vista o Termo de 
Ajustamento de Conduta - TAC nº 119/DECONT-G/2014, e 
à vista da manifestação da diretoria da Divisão de Fiscalização 
Ambiental - DFA, a qual acolhe como fundamento, decide:

ADITAR o item “1.1” da Cláusula Primeira do Termo 
de Ajustamento de Conduta - TAC nº 119/DECONT-G/2014, 
alterando a quantidade de mudas nativas para 494 (quatro-
centas e noventa e quatro) , todas com DAP \> 3 cm, para 
serem plantadas à Rua Cambridge, s/nº, quadra 6 - Morumbi, 
São Paulo/SP;

espaços agora estão mapeados. Nesse percurso a gente tam-
bém digitalizou trilhas educativas do CEAs, isso a gente já falou 
lá na primeira apresentação, eu só estou recapitulando, refres-
cando um pouco mais rapidamente a conversa para mostrar um 
pouco qual foi o nosso trajeto, recuperar um pouco as ações 
nessa linha do tempo. Mas então a gente digitalizou algumas 
trilhas que foram feitas na época que podem ser reativadas, al-
gumas talvez devam ser readequadas, isso avaliar de CEA à 
CEA, e aí a gente fez então como eu falei essas entrevistas e 
agora na semana passada na semana do meio ambiente a gen-
te acabou lançando a segunda temporada de publicação desses 
testemunhos dos antigos educadores isso dentro do YouTube 
publicado, YouTube da UMAPAZ e aí então a nossa proposta é a 
reativação do CEA Luz, focando um pouco mais no Luz então a 
gente propôs a reutilização de edificação do antigo CEAs, está 
aqui a fotinha. A articulação de uma rede de parceiros,acho que 
já foi também reforçada aqui nas falas anteriores e também a 
reativação da trilha educativa do Parque, essa trilha a gente 
também já tá um pouco mais próximo, entendendo que é possí-
vel reativar e aí a gente já fez um mapeamento também inicial 
de todos os equipamentos públicos exclusivamente que a gente 
tem no entorno do Parque da Luz, na verdade o traço que eu 
coloquei aqui foi de 3 km de raio do entorno do Parque da Luz, 
vocês podem ver que a região ela realmente é bastante provida 
de muitos equipamentos culturais, educativos, esportivos, áreas 
verdes também enfim, a saúde também é uma super parceira 
para as ações de Educação Ambiental, de Meio Ambiente então 
a gente também fez constar aqui. E aí então a nossa proposta 
traz aqui essas potencialidades, aproximação de estações de 
metrô e trem, parceiros institucionais e culturais, questões so-
cioambientais complexas e multiculturalidade, porque tá no 
centro da cidade também tem essa potência, e ela traz o objeti-
vo geral que é esse que também já foi bastante colocado aqui, 
mas em pormenores é fortalecer a função pedagógica do Par-
que e articulação de ações locais que possam combinar a con-
servação e a preservação da natureza no pertencimento e reco-
nhecimento do Parque como patrimônio de todos, porque a 
gente sabe que a Educação Ambiental, ela tem essa função, 
essa missão de atrair as pessoas e fazer com que esse cresci-
mento seja acionado, essa relação com o meio ambiente enfim. 
Então o objetivo geral está bem calcado nos nossos princípios e 
o objetivo específico é elaborar um edital de chamamento que 
possibilite, efetive esses sonhos todos que a gente tem coloca-
do de gestão do equipamento com orientação e acompanha-
mento da municipalidade, ou seja, também já foi colocado aqui 
que a UMAPAZ seguiria como coordenação de educação am-
biental, acompanhando, orientando, dando as diretrizes para 
gestão desse equipamento e ele seria então um dos braços, 
acho que bacana também se todo mundo concordar, chamar 
assim, descentralizados da CEA UMAPAZ. Assim como é Escola 
de Agroecologia de Parelheiros. Esqueci de falar aqui, esse dese-
nho é um pouco da composição do Centro de Educação Am-
biental que já foi estruturada pelo Ministério do Meio Ambiente, 
então o Ministério ele elencou quatro elementos que são funda-
mentais para a gente ter um Centro de Educação Ambiental que 
é; Espaços, equipamentos, entorno, aí tem vários critérios dizen-
do sobre esses espaços, sobre articulação com entorno, sobre as 
instalações dos espaços, fala da equipe educativa também, eu 
acho que todo mundo concorda também, Secretário colocou é 
fundamental que a gente tenha técnicos, para tocar e que te-
nham um conhecimento multidisciplinar. O PPP, um Projeto Polí-
tico Pedagógico e também foi bastante colocado aqui em ter-
mos de planejamento, e um plano de sustentabilidade, que seria 
um plano de gestão que também possa traçar diretrizes, curto, 
médio e longo prazo para a sustentabilidade desse espaço. O 
que ficou de próximos passos então, eu acho que aqui a gente 
incide um pouco mais nos avanços da última reunião para esta 
conversa. Ficou dado que a gente faria a vistoria e a construção 
do edital, é uma construção preliminar a ser discutido aqui 
também, ficou colocado também que a gente faria uma propos-
ta de orçamento baseada nessa vistoria, nesse edital, e também 
faria isso à validação pelo jurídico. Tudo isso foi encaminhado 
em alguma medida, a gente tem discutido como a Meire tam-
bém já adiantou. Aqui são algumas imagens, eu não sou fotó-
grafa, eu peguei esse daqui do meu celular, da vistoria só para 
mostrar aqui o Parque, e aí a gente chega no orçamento, al-
guém falou alguma coisa não? então bobagem da minha cabe-
ça. Aí a gente chegar no orçamento que é a divisão de projetos 
e obras que acompanhou a nossa divisão de educação mental 
centralizada no dia da vistoria, ela chegou e compartilhou com 
a gente então é óbvio não coloquei aqui o orçamento também, 
todo descrito em detalhes, mas coloquei mais o valor total do 
que eles estimaram, também é um orçamento aproximado in-
clusive também escrito aqui, do que seria essa reforma de ma-
nutenção da Casa do Chá, que foi o antigo Centro de Educação 
Ambiental. Então eles colocaram aqui 305.000 e uns quebrados, 
e aqui como educação ambiental a gente recuperou uma edital 
do FEMA dos polos de educação ambiental para também, se 
faltar, e como ele é mais antigo a gente aumentou eu acho que 
aí uns 20.000 mil desse edital, atribuindo 200.000 mil para os 
projetos educação ambiental sendo disponibilizados pelo FEMA 
180.000(cento e oitenta mil reais) e 20.000(vinte mil reais) 
como contrapartida da instituição conveniada, que pode ser 
uma contrapartida de Recursos Humanos não precisa ser con-
trapartida de dinheiro vivo, então é mais esse o sentido de de-
monstrar outros investimentos e tal, a partir desse Capital Ini-
cial, deste investimento inicial, mas eu posso até mostrar para 
vocês aqui já que a tela está sendo compartilhada, a gente tem 
esse orçamento detalhado, no slide achei que não era tão apro-
priado colocar, mas a gente já tem esse material, a gente tem 
também o edital que também não cabe no slide, não sei se a 
gente consolida isso um pouco mais com o jurídico depois com-
partilha, mas a gente tem isso já, bem mais avançado mesmo. E 
por último, a gente já estabeleceu alguns próximos passos que 
é bacana compartilhar aqui em reunião, eu acho que a definição 
do prazo pro edital, a gente tinha pensado em um ano mas com 
essa obra que vai impedir, vai ser um entrave obviamente, para 
que as atividades de educação ambiental ocorram talvez a 
gente possa pensar num editar um pouquinho mais alargado, 
isso é um ideia, outra questão é o desmembramento de edital, 
que eu acho que a Meire também adiantou um pouquinho por-
que a gente tem a questão da obra educação ambiental são 
coisas diferentes e que provavelmente se uma ONG for se 
apropriar desse edital, ela vai ter que subcontratar porque ONG 
de Educação Ambiental dificilmente tem essa vocação da obra, 
então a gente tá prevendo que talvez esse edital deva ser frag-
mentado, e a gente tá vendo alguns ajustes que o jurídico nos 
encaminhou essa semana, como anexos e tal, para agregar o 
edital e torná-lo um pouco mais consistente para ser encami-
nhado. Então esses foram os três pontos que eu lembrei Meire, 
se você quiser acrescentar algo (som ininteligível), para a gente 
avançar. Mas eu também já passo a palavra.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Na verdade assim, va-
lores a gente fez da revitalização do espaço, mas a gente ainda 
tá estudando os valores que a gente vai precisar para que essa 
ONG gerencie, e qual é o tempo que a gente vai fazer gerencia-
mento, porque se a gente pensar no contrato, se a gente colocar, 
juntar, tanto a obra quanto a gestão desse espaço, como é que 
eles vão fazer o plano político pedagógico e equipamentos, 
pessoal, se a gente colocar tudo junto na panela a gente não vai 
poder fazer com prazo só de 1 ano, porque só da obra a gente 
sabe quanto isso demora para tá fazendo, então a gente tá ven-
do também com o jurídico como que a gente toca isso e como 
que a gente aí alargar um pouco esse orçamento. Então assim o 
que eu peço para vocês e que vocês não de tanto valor a esse 
orçamento que a gente colocou, porque foi um orçamento muito 
estimativo e muito pequeno, eu já posso dizer isso para vocês, 
porque eu recebo emendas para fazer um seminário pedindo 
praticamente esse valor, então ele tá muito pouco estimado. En-

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: São Centros Operacio-
nalizadores, melhor a gente colocar assim.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Apesar de a gente ter aqui 
a UMAPAZ aqui do lado do Ibirapuera, a ideia é que cada órgão 
ou cada local descentralizado ele tem a sua estrutura, que seja 
gerido por ONGs, através de parcerias, que elas sejam fiscaliza-
das, e que sejam efetivamente espaços de educação ambiental, 
não é fazer uma casinha para colocar uma ONG lá dentro, 
não, é ter gente, é ter sala, é ter auditório para atender aquela 
parcela da população do entorno. (som ininteligível) Secretaria 
Espaço Público, se é Municipal, Estadual, Federal, se já é da 
secretaria ou não, mas obviamente a gente pode conversar com 
o... (fala interrompida)

Delaine Romano: Ali é Municipal Secretário, eu estou falan-
do porque eu acho um espaço muito agradável para as ativi-
dades desse tipo, já existiam atividades nessas duas casas, são 
duas casinhas. Já existiram atividades, o SESC tentou fazer uma 
parceria para promover um espaço ali e não deu certo. O SESC, 
ele é no portão do SESC no portão 2, não no 1, no 2.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Aproveita porque a Coo-
missão de parcerias está comigo, então, se quiser sentar e 
conversar a gente conversa.

Delaine Romano: Então é ótimo. Eles tentaram fazer, e aí 
não deu certo mas assim, é um lugar muito agradável e fica em 
frente o Fazenda do Carmo e da entrada do SESC e é excelente 
porque o trânsito de pessoas ali é uma loucura, então só pra 
deixar registrado... Oi?

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Meire, então tenta ver de 
quem é o espaço, e se realmente for da prefeitura, se não for 
nosso, ou se for um espaço (som ininteligível) a gente corre 
atrás aí, até aproveita a sugestão da Delaine.

Delaine Romano: Parece que ali é uma área de proteção 
até, na verdade uma área de proteção ambiental e eu acho 
que o espaço é da Secretaria de serviços, porque ali é da, o 
transbordo lá era ali, então me parece que é deles, eu não sei, 
não tenho certeza.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Lá tem várias possi-
bilidades. A gente tem até o Fazenda, a gente tem o próprio 
Carmo, que era no espaço do Carmo, não sei se vocês conhe-
cem tem um, não chega ser um auditório mas é um espaço que 
ele é todo de vidro, ele é maravilhoso e ele era utilizado há um 
tempo atrás para o CEA do Parque do Carmo, então a gente 
também tá nessa conversa com o CGTAB, a gente sabe que o 
Parque do Carmo vai passar por uma revitalização e por isso 
que a gente pensou primeiro no LUZ, então tem várias possibi-
lidades dentro do Carmo, dentro daquela região do Parque do 
Carmo, porque a gente também tem como estreitar os equipa-
mentos, então fazer por exemplo uma trilha de equipamentos. 
Então a gente tem o Fazenda, tem o SESC, tem o planetário e 
o Carmo, então a gente já tá trabalhando nessas expectativas.

Delaine Romano: Tá bom, só queria deixar sugestão, obri-
gada.

Carlos Eduardo de Vasconcellos: Obrigada Delaine.
Liliane Neiva de Arruda: Obrigada a todos. Passando agora 

para o quarto ponto do expediente, apresentação do edital CEA 
Parque Jardim da Luz UMAPAZ, passo agora a palavra para a 
Meire, depois a Meire passa a palavra para a Fernanda, para 
apresentação.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: A Fernanda vai fazer 
essa apresentação, a gente tá num processo ainda hoje a gente 
já tinha falado que seria aprovação, a gente não conseguiu 
aprovação, por que a gente, a Fernanda vai explicar um pou-
quinho mas a gente esta com uma dificuldade para ver se a 
gente vai colocar a revitalização do espaço junto com uma 
parte pedagógica, uma parte de gestão, de educação. Então 
nós, passando já esse edital para avaliação do jurídico, a gente 
já fez uma vistoria com a divisão que cuida de obras, eles tam-
bém já viram o montante do que a gente precisava gastar e o 
que a gente teria que fazer nessa obra. A gente ainda só está 
na conversa para ver com o jurídico se a gente vai fazer dois 
editais, um de revitalização do espaço ou juntar esses dois, por-
que a gente também tá achando muita dificuldade, se a gente 
colocar, abrir um chamamento público para uma ONG gerenciar 
esse espaço, essa ONG ser responsável pela obra. Então a gente 
esta vendo aí como um conflito. Então isso ainda tá passando 
por análise, a gente ainda esta trocando algumas informações, 
e a Fernanda vai apresentar, então ela vai trazes um pouco de 
como está o nosso edital e quais são os nossos próximos pas-
sos. Obrigada Fer, você pode...

Liliane Neiva de Arruda: Obrigada Meire.
Fernanda Simon Cardoso: Maravilha, então todo mundo 

me escuta?
Liliane Neiva de Arruda: Sim Fernanda.
Fernanda Simon Cardoso: Bacana. Antes de apresentar, 

então quero exaltar sou suspeita para falar da UMAPAZ, estou 
dentro da UMAPAZ. A gente está super em consonância, sin-
tonia aí nas ideias, nos valores, nas atividades. Mas dizer que 
é uma super responsabilidade de estar nesse cargo aí junto a 
esse projeto de descentralização de educação ambiental, acho 
que eu estou vocalizando e acompanhando um pouco mais 
de perto esse projeto justamente por aqueles motivos que a 
Meire colocou da nossa divisão ter essa atribuição, de difundir 
projeto de educação ambiental pela cidade então é por isso 
que a gente tá nessa frente, mas é isso só reiterar então que é 
uma responsabilidade enorme, é um prazer, um orgulho fazer 
parte desse projeto. Vou compartilhar então, pedir licença para 
vocês para compartilhar minha apresentação, vocês me avisam 
que eu não vou ver mais ninguém já, já. Então preciso saber se 
já consegui.

Meire Aparecida Fonseca de Abreu: Conseguiu sim.
Fernanda Simon Cardoso: Maravilha. Então gente na verda-

de no início do ano, não sei se Fevereiro eu acho que aproxima-
damente de Fevereiro, a gente apresentou já né aqui um pouco 
sobre essa ideia do centro de educação ambiental, sobre recu-
perar esse polo, essa estação da UMAPAZ, vocês estavam falan-
do sobre casinha, enfim a gente pode chegar depois num con-
senso, mas sobre trazer se esse equipamento de volta com a 
força que ele tem, com o histórico que ele tem também, para 
difundir melhor as ações de educação ambiental e nessa apre-
sentação que a gente fez no início do ano a gente falou um 
pouco sobre os primeiros Centros de Educação Ambiental. Claro 
que não historicizei, não contextualizei tanto assim, não foi 
uma conversa tão aprofundada, mas a gente falou sobre o 
CEAs pioneiros, o previdência foi o primeiro Centro de Educação 
Ambiental no finalzinho da década de 80, 86 logo em seguida 
89 veio o Carmo, a Meire também já deu uma palhinha aí sobre 
o Parque do Carmo, em seguida o CEA Luz e o CEA Guarapiran-
ga, a gente vai focar um pouco mais no CEA Luz aqui, da onde 
veio, da onde nasceu essa vamos assim, de onde emergiu essa 
ideia de trazer justamente o equipamento CEA, a DDPEA come-
çou com um programa lá em 2020, que se chama a memória 
socioambiental do Município de São Paulo, é um projeto memó-
ria socioambiental na verdade dentro do programa Verdes Me-
mórias, a gente tem a descrição também mais detalhada no site 
da UMAPAZ e nesse projeto a gente trouxe os antigos educado-
res desses equipamentos para falar um pouco sobre quais ativi-
dades fizeram nesses espaços, quais foram as experiências, 
aquilo que mais marcou esses espaços enfim, resgatar um pou-
co essa trajetória para que a gente pudesse se inspirar nas nos-
sas ações algumas pudessem ser repicadas enfim, mas que so-
bretudo a gente pudesse inventariar essa história que é tão 
importante para educação ambiental do Município. E nesse 
percurso a gente acabou registrando algumas placas, não sei se 
é registrando, instalando algumas placas nesses dois primeiros 
CEAs que a gente apresentou ali que é o CEA previdência e o 
CEA Carmo, através de um programa da secretaria de cultura 
do departamento de Patrimônio Histórico para marcar mesmo 
esses espaços, como espaços de memória. E aí na jornada do 
patrimônio e até dentro do GeoSampa principalmente, esses 


